



Pressemitteilung #02-2022

Stuttgart, 08. April 2022

VERSCHIEBUNGEN lautet für das Jahr 2022 das Thema des Jugendkunstpreises Baden-Württemberg. Mit der Ausschreibung wird ein kleines Jubiläum eingeläutet: der Jugendkunstpreis wird 25 Jahre alt!

AUSSCHREIBUNG IST ONLINE

Das Thema der Jubiläumsausgabe lautet VERSCHIEBUNGEN. Junge Menschen von 15 bis 21 Jahren können daran teilnehmen und kreative Positionen aus allen Kunstsparten einreichen.

Dieses Thema VERSCHIEBUNGEN kann sehr weit gefasst werden und ebenso Sujets wie Umschichtungen, Erweiterungen, Trends, Strömungen, Abweichungen, Instabilität, Wandlungen, Fortkommen oder Vortäuschung umfassen. Frei, kreativ und experimentell sollen die Arbeiten sein. Es gibt keine Einschränkung bei der Wahl der Mittel. Gestaltungsmöglichkeiten können im zwei- und dreidimensionalen sein.

Wir freuen uns auf Zeichnungen, Malereien, Fotografien oder Druckgrafiken, Collagen, bis hin zu Reliefs, Skulpturen und vielem mehr, die mindestens DIN A 3 (29,7 x 42 cm) oder maximal 70 x 100 cm groß sind. Für die erste Wettbewerbsrunde muss die Arbeit als Fotografie eingereicht werden. Der Einsendeschluss ist nach den Pfingstferien am 23. Juni 2022 (Poststempel). Danach werden 40 Werke von einer Fachjury ausgewählt und für mehrere Wochen im Kunstzentrum Karlskaserne in Ludwigsburg ausgestellt. Aus der Gruppe der 40 Ausstellenden werden 16 Jugendliche ausgezeichnet und können eine Kunstreise nach Venedig zur Kunstbiennale oder einen künstlerischen Workshop am SZL Schloss Rotenfels, in der Nähe von Karlsruhe, gewinnen.

Der Jugendkunstpreis ist ein Wettbewerb zur Förderung des künstlerischen Nachwuchses für Jugendliche und junge Erwachsene. Am Wettbewerb können alle jungen Menschen, ob mit der Schulklasse oder als einzelne/r Interessierte/r, im Alter von 15-21 Jahren teilnehmen.

Das Ministerium für Kultus, Jugend und Sport und der Landesverband der Kunstschulen Baden-Württemberg haben den Preis mit freundlicher Unterstützung der Volksbanken Raiffeisenbanken ausgeschrieben. Er wird seit 1998 vergeben und findet bei jungen Kunstschaffenden und Publikum große Resonanz. Jährlich beteiligen sich mehr als 150 junge Menschen aus Baden-Württemberg mit ihren Positionen.

Ausschreibung und weitere Informationen: <https://km-bw.de/JUGENDKUNSTPREIS-BW,Lde/Startseite> oder www.jugendkunstschulen.de.

Die Kunstschulen in Baden-Württemberg

Aktuell sind 42 Jugendkunstschulen Mitglied im Landesverband der Kunstschulen Baden-Württemberg. In ihren Häusern, die ganz unterschiedliche Trägermodelle haben (u.a. kommunal, Verein, Stiftung oder unter dem Dach von Volkshochschulen oder Musikschulen), leisten sie – an mehr als 100 Standorten im Land – wichtige Grundlagenarbeit für die ästhetische Bildung von Kindern, Jugendlichen und jungen Erwachsenen und fördern besondere Begabungen. Darüber hinaus sind Kunstschulen für allgemeinbildende Schulen aller Schularten ein wichtiger Bildungspartner. Kinder und Jugendliche erhalten professionelle, künstlerische Arbeitsmöglichkeiten und eine öffentliche Plattform für die Darbietung ihrer Arbeitsergebnisse u.a. in Kunstausstellungen, in Theater-, Musiktheater, Musical- und Tanzinszenierungen. Auf der Basis eines prozessorientierten Arbeitskonzeptes, bei dem selbst erlebte und eigenständige Erfahrungen im Mittelpunkt stehen, jährlich nehmen rund 55.000 junge Menschen (Zahl vor Corona-Pandemie) künstlerisch-kulturelle Angebote der Jugendkunstschulen wahr. Weitere Informationen: www.jugendkunstschulen.de

Landesverband der Kunstschulen
Baden-Württemberg e.V.

Vorstand
Thomas Becker, Christine Lutz,
Menja Stevenson

Geschäftsführerin
Sabine Brandes

Geschäftsstelle
Leuschnerstraße 50
70176 Stuttgart

Telefon 0711 4007043-1
Telefax 0711 4007043-9

brandes@jugendkunstschulen.de